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以致兩個主權國家間發生戰爭—— 也是合法的。這並 

不是一種威脅；道也不是好動千戈。道是冷靜的事實 

和從這種事實所可得出的結論。.

一四九. 事實上，印度尼西亜人民厭倦戰.爭。印 

度尼西亞人民至今還受着殖民戦爭的錄狹。我們的心

中沒有比在和平中生活和工作更寶責的東西。但是， 

如果要將戰爭强加在我們身上，如果我們除開再度從 

事殖民戰爭以完成獨立之外沒有第二條路可走，那麼 

我們也不會在這個責任面前退縮的。

午後五時五"t•分散會

h l? 'v  b s i 第一O 五一^次會議

—九六一年十一月十日至期五午後三時細约

主摩：Mr. Mongi SLIM ( 突尼西亜）

印度魂理尼赫：營（Mr. Jawaharlal Nehru) 

先生致詞

一 . 主席:今天下午大會將聽取印度總理尼赫 

魯先生的講演。我現在請禮賓司長陪同印度總理進入 

大會堂。

二 . 今天我很榮幸，能够在本會堂歡迎印度總理 

尼赫魯先生，他曾經表示願意向本大會發表演說。

三 . 尼赫魯先生名至實歸，受到全世界的崇敬、 

加上印度在傳統上擁有的智慧與這個偉大的亜洲國家 

在世界上所估的重要地位，同時再想到了我們在道個 

第十六届會所面對的一iSS大問題，將使我們卽將聽 

取的講演更具有特別意義。

四. 因此，我能够邀請印度總理向我們的大會致 

詞，眞是惑到高興。

五 . 處 赫 鲁 先 生 (Mr. Jawaharlal NEHRU, 

印度總理）：自從我上次向本大會講話以後，已經有一 

年多了。在這一年中，發生過許多事情,而代表世界社 

會的本組纖也遇到許多次的危機。.在道些危機之中， 

故秘書長哈瑪紹先生的悲慘遇難就其中之一，哈瑪 

紹先生擔任他的崇高職位歷有年所，對於本大會工作 

的進行及其職權的擴大在一定程度上都有其影響。 

我現在追念哈瑪紹先生，要向他致敬。

：̂.對於您，現在擔任秘書長道個崇高位置的閣 

下，我願表示熱烈的歡迎、敬仰與祝賀。我可以向您保 

證，我們與其他人士在一起，不但在此歡迎您，而且 

要與您充分合作，因爲您所代表的是聯会國，我們大 

家都必須與聯合國合作。

七. 在過去這些年中所遇到的困難與危機，使我 

們更加認識到本組厳的董要性。事實上，我們不禁要 

問，假如聯合國停止存在、或停止工作，這個世界又會 

變成什麼樣子。因此，這個偉大的組厳不但應該繼續 

工作，而且應該有效地進行其工作，得到在此出席的 

所有國家的擁護，這一點是至爲董要的。

八. 我希望，在代理秘書長的領導下，聯合國將 

會不斷地得到加强，爲世界和平事業服務，消除世界 

某些地區的外國統洽的殘餘勢力。

九. 在去年或較去年更早，大會與安全理事會已 

經在這些方面採取了許多步驟，因而就多少擴大了本 

組織的載權，並且顯示了它在這蓬方面可以做基什麼 

事。不幸地，這基步驟並沒有能立刻帶來我們所希望 

的成果，所以會如此，是因爲我們遭遇了種種困難，以 

及某基方面所施展的多少屬於阻挽性的手法。可是我 

相信，在未來的歲月，我們將更爲團結一致地工作，並 

更有效地實施聯合國的各項決定。

一0 . 聯合國在一個地方，就是剛果，已綴擔資 

起a 大的責任，從許多方面看，聯合國本身的前途，或 

是其未來的效能，都將有賴於道次聯合國的行動能否 

得到成功。當然，聯合國卽使不能在剛果得到成功，遺 

是可以繼續工作，但是如果這様，這個組織也就談不 

上效率，其職權也就有限。因此，這個偉大組織在剛 

果所擔任的工作應該得到成功，應該獲致成果，這是 

最爲重要的。所有在此出席的國家對於這個重大間 

題，都很關心。我們印度人對於這個間題，較諸其他 

一座國家更要來得關心，因爲我們應聯合國之請，將 

我們的一些資源與一些武装部險提供本組纖，派往剛 

果服務，我們對於這些資源與武裝部除的運用能否得 

到成功，自然感到關心。
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一一. 我提到剛果—— 我不想提到聯合國所面斜 

的每一個個別問題—— 因爲剛果已經成爲聯合國的工 

作能杏得到成功的象徵與試金石。

一二. 竭去一年中，大會會員國家的數目已境加 

了很多。新的國家入了會籍，它們主要來自弗洲，我 

對於會員國家數目的增多，感到很高興。我更要特別 

提到一個國家，因爲多少年來我們曾爲那個國家提名， 

希望該國能够入會。我所指的是外蒙古，現在該國畢 

竟能够在本大會取得席位，我感到很快樂。

一三.未来的歷史家在編寫我們所生活的這個時 

代的歷史時，他們很可以說，這個時期的一個獨特之 

點就是非洲國家的興起，在非洲的動服中湧現出新生 

命，我想，從歷史觀點來講，這對於今日世界是最爲 

重要的。

一四.由於非洲各國的那種活力與巨大的激發 

力，我們就遭遇了一些問題，道些都是由於新的活力而 

産生的間題，並不是腐化顔廢的人民所有的間題一  

它們都是因爲新生命的湧現而有的P 題。有時候這些 

間題很是棘手，但是我們必須承認，這些都是成長過 

程中必然會有的間題，因此，道些問題應該使我們歡 

欣，而不應該使我們沮喪。

一五. 非洲有我已經提到了的剛果，遺有一個鄰 

近國家，葡萄牙統洽下的安哥拉。應該記得，殖民主 

義雖然是一種退了色的制度，從歷史上看，也可說是 

正在消失的一種制度，然而今夭在非洲及其他地區， 

仍然有着在葡萄牙統洽下的一個相當巨大的帝國存 

在，雖然其他軟此更大的帝國已經不再存在了。除了 

這個理論上的問題以外，在實際上講，我們也聽到了 

安哥拉所發生的事情，那些事件簡直可說是駭人聽 

聞。慨如我們聽來就很難受，那末可以想像，那蕴在 

非洲身歴其境的人民又將會多麽的難受。我眞誠希 

望，這一些殖民主義的殘餘勢力也會和平的起了變化。

一六. 剛果有着種種困難。大約在八、九個月以 

前，安全理事會決定了關於剛果的兩項基本原則：一 

項是剛果作爲一個共和國，應該團結統一，另一項就 

是應敎移除外國雇傭兵。我毫不懷疑，也許在此出席 

的其他人士也不會懷疑，剛果的糾•紛大部分都是由於 

外來的鼓動與千涉繞發生的。假如此類活動繼續進行， 

那末問題的解決就將更爲困難。因此，間題應該儘早 

求取解決，也應該將這些外國分子從卡坦加省和剛采 

的其他地直淸除出去或離開，這是完全必要的。剛果 

得到圉結統一，或是得不到團結統一，兩者必居其一，

中間路線是絕對沒有的。假如沒有團結統一，剛果就 

會變得E 分五裂，這様我們所遇到的就將不是一個間 

題，而是許多個間題，困難也就會愈来愈多，而且不 

止是剛果會陷於分毁，聯合國也會受到厳重的打擊。

一七. 因此，我請求本組纖考慮應該採取什麼樣 

的有效步驟，以便很快地獲致成果。

一八. 當然還有其他的殖民問題。譬如阿爾及利 

亜。我紙能說，過去八年来阿爾及利亜人民的慘痛遭 

遇，必須要以道些人民的願望得以實現，作爲結束。我 

深信他們的願望是會實現的，但是我希望那基願望會 

很快地實現，使他們的苦難也可以告一段落。現在很 

有迹象，表示這件事很快就會成爲事實。我希望這些 

迹象會指向正確的方向。

一九. 我相信在世界歷史的現階段，要維持殖民 

地地位而不造成複雜的情勢，導致世界性的巨大衝突， 

是已經不可能的了。雖然這様說，但正當我們在此出 

席的今天，世界就面臨着較此更爲厳董的一些問題， 

那就是道個世界的存亡間題，也就是戰爭與和平的間 

題除非我們能明智地、以政治家的風度去處理道座間 

題，杏則我們的前途實在是不堪設想的。

二0 . 我們愈來愈感到自己正生活在恐怖的陰影 

之下。恐懼些什麼呢？'恐戰爭那様的災禍會降臨到 

我們的頭上，恐懼因核子武器的使用而帶來的災難、會 

使世界未來的存亡也發生間題。奇怪的是，雖然道已 

經是盡人皆知的常識，但是今天我們之中竟然還有人 

沒有能够充分了解這項基本事實，連許多國家的政府 

也是如此。今天世界所面臨的扶擇是前此從来沒有 

的，就是在自我減亡、實際上滅亡或生存之中選取其 

一。許多人都在窮思極想、或是議論紛紛，要想挖掘土 

地，像老鼠一樣地在地洞中生活，以求逃遊核子戰爭 

的災禍。我們竟會出此下策，而不去運用我們的全部 

精神與力量制止那樣的災禍的發生，這實在是我們的 

時代的怪現象。

二一. 首先應該知道的是，除非我們能把自己從 

這種恐懼中解救出來，否則根本就談不上什麼正常的 

生活。怎様鎭能消除這種恐懼呢?我們現在有着一些 

基本問題—— 德國間題、柏林間題以及其他地區的其 

他問題，我認爲這座都是可以得到解決的，因爲我相 

信沒有一個國家會故意要看到戰爭的來臨。我相信全 

世界人民也都在熱烈地企求和平。那麼我們爲f i麼又 

不能解決這些間題呢？
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二二. 對於這個問題，我很難作答。剛繞所提到 

的一些間題都是很困難的,都是不會輕易得到解決的； 

可是，不解決，那就必然會變得更糟。不論國家的大 

小，凡是對其榮譽與自，有損害的，就沒有一個國家 

肯輕易地表斤同意。今天就是一個小國家也不能輕易 

開罪—— 就是說，損害了它的榮譽感—— 更不用說一 

個强大的國家了。因此，凡是對一個國家的榮譽與自 

，有所損害的，都不能作爲解決的辦法。

二三. 我們談到了許多諸如裁軍那樣的間題，有 

時候我們會感到，雖然表面上已經達成協議，但是內 

心深處根本就對裁軍沒有必要的那種信心,至於談判， 

那紙是企圖暴露對方的錯誤，而並非要眞正達成什麼 

成果，雖然得到成果倒實在是最爲董要的一件事。我 

深信現代世界如果沒有全面裁軍，是無法長久支持下 

去的。所有這座間題都一再的被提出来。今日世界的 

物質進展是驚人的，道種進展遠遠的超過了人類頭腦 

的發展，道倒也實在可說是實話。

二园. 人類的頭腦不能適應於現代世界，人類腦 

海中所想像的仍然是一二百年以前的狭險觀念，想像 

國家是怎樣行使權力的，外交家是怎樣執行其職務的， 

而戰爭又是怎樣進行的。我們知道，我們曾聽到並讀 

到過關於爆發新的核子戦爭的可能性。然而，我們在 

感情上仍然沒有能够完全了解；要不然的話，那末在 

我看来，根本就不可能再有什麼相持不下的僵局，因 

爲事實上，在現代情況之下，要不是徹底廢除戦爭，那 

末人類數千年來辛勤蹄造的世界、文化、乃至人類本身 

都就要趟於滅亡。

二五. 假如眞是如此，那末最重要、最緊急的工作 

應該是：我們應該很快地、深思熟慮地抱着決心去解 

決這個間題，而不要紙以指出對方的錯誤爲滿足。

二六. 我所說的是裁軍。大會在其第十四屆會時 

幾乎全體一致決定〔決議案一三七A (十四)〕贊成普遍 

徽底裁軍。世界上所有大國都曾擔允爲裁軍而努力。 

最近，美國曾經由其總統提出了提案〔參閲A/489I〕， 
該提案與本大會曾經決定的各點是契合一致的。蘇聯 

也曾提出了同樣性質的提案〔參閲A/4892〕，觸有在 

細節上稍有不同，但主要的目標遺是相同的；甚至就 

大概的綱要來說，雙方的提案遺頗有相似之處。

二七. 假如是這樣，那又有些什麼困難呢？現在 

雙方意見已經如此接近，我們又爲计麼不抓住這個機 

會，移除人民心理上的恐懼，並運用全人•類的巨大精 

力與資源努力求取世界的進步呢？

二八. 我也不知道，不過我曾經說過，我們無法 

擺脫在現代世界已經不容存在的舊有的思維方法，舊 

有的仇恨與暴亂，卻不知道今天如果發生暴亂,就不會 

像從前那樣，現代的暴亂可以使我們全體招致減亡， 

也不能理解到今天在一次大規模的戰爭中任何國家都 

不可能得到勝利—— 紙有兩敗俱傷，大家同歸於盡。

二九. 假如是這樣，那末就應該很快地謀求道個 

董大而有待決定的問題的解決，尤其是那些擁有最强 

烈的戦爭武器—— 核子武器—— 因而也負有最大責任 

的强國應該一次又一次地進行協商、談判，共同研討道 

個問題，找求一些補救辅法，並且抱定決心，非到建 

成協議，決不罷休。

三0 . 那些協議不應僅僅是幾個國家—— 不管多 

朦强大—— 之間的協議。它們必須能代表聯合國的全 

體會員國。但是我相信，在開始時，這個間題最好由 

那些國家—— 少數幾個國家一 -去商談，這要比由一 

個靡大機構來處理好得多。我可以說，我與於這個問 

題是有着比较强烈的意見的，雖然我們印度樹還並不 

處於一次可能發生的戰爭的主要戰場上,大槪不是的。 

然而，我總覺得，過去數千年来人類所努力建設成的 

成果，今天已綴到了存亡絕續的關頭了。雖然對於那 

些殖民事務，對於殖民地國家的自由以及其他事項， 

都有着强烈的意見，但是我仍然相信今天最主要的間 

題就是這個戰爭或和平與裁軍的間題。在道兩者之間 

是並無什麼抵觸的。事實上，紙要裁軍實現，整個世 

界的氣氛便會有改變，而目前的這基間題也就會得到 

解決。

三一. 我們應該怎樣去做呢？我不知道。主席很 

客氣，提到了東方的智慧，或是說，我的智慧。他這樣的 

提到我，眞是太客氣了，可是我並沒有比今天在座的 

每一位具有更大的智慧；紙不過在有些事情上，也許 

我們之中的有一些人會有較多的感受，我們之中的某 

一些人因爲在他們的生命中經歷過許多事情，因而也 

就會想得週到與深切一座。可是，我們都需要有智慧， 

毎一個人都應該有共通的智慧。道不是不可思議的事 

情。我們當前所遇到的一些間題絲毫也沒有不可思議 

之處。它們都是顯而易見的一些問題，因爲戰爭的恐懼 

是人同此心的，這種恐懼正籠罩着全人類,這也是有目 

共親的。試問，當這個基本間題不能得到解決的時候， 

我們又怎底能够去討論並解決世界上的次要間題呢？

三二. 今天作爲這個裁軍間題的一部分的，是有 

關於核子^ 驗的那個特殊問題。大會最近通過了關於
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核試驗的一件決議案。我想，在經過了一段時期停止 

進行核試驗以後，現在卻又董新開始，這實在是很大 

的不幸。無疑的，這使全世界的目光轉向一個錯誤的 

方向，更不用說因恢復試驗而引起的損害了。轉眼之 

間，認爲戦爭可能發生的人就變得越来越多，而縮訂 

關於停止核試驗的條約S 件事也就成爲更加困難，因 

爲條約對於養成此項目標雖然是很董要，但是當整個 

氣氛變成恐與疑慮的時候，要縮訂一項條約，當然 

也就難上加難了。

三三. 我認爲，我也懇求有關國家能認識到，假 

如它們不儘快地停止核試驗，餘IT條約停止核試驗， 

.那將是大大地對不住全人類，甚至也對不住它們自己 

的國家。

三四. 大會通過了決議案〔一六四八(十六)〕，主 

張不管經由那種途径，總要自動維持現狀繞好。沒有 

人會設想，自動維持現狀就可以使這個間題解決。必 

須要經由條約或其他方法訂出更嚴格的管制。可是， 

這雖然是應該致力的目標，應該儘速達成的目標，但 

總不能在進行討論的時候，容許此類試驗繼續進行。

三五. 有人辯稱，某方或某國已經較其他一方估

先了一着，這種論點也許多少有點道理。然而我本人 

對於核試驗的反應是非常强烈的。我相信核試驗在基 

本上是一種罪惡，甚至還會鼓勵別人作惡。所以，S  
種罪惡能够愈早制止愈好。

三六. 對於世界問題，我也想不出有什麼快速的， 

或立時可以見效的解決辦法。但是，我想我們所遇到 

的最大困難是如何去與無法捉摸的力量作戦：我說的 

是一種氣氛，日常生活中那座不可捉摸的東西，譬如 

人們怎麼又會突然的充滿了恐懼、狂熱與僧恨。我們 

輯該怎麼樣去尉付這些問題呢？我們生存於這個紛爭 

擾壤的世界，可是日子卻仍然一天天地過去，無疑地， 

這還是因爲國家與個人都能合作的緣故。

三七. 對道個世界最董要的還是合作，卽使在今 

天，在政洽或其他方面互相敵對的那些國家之間，還 

是存在着很大的合作。關於這種合作，人們知道得很 

少，也講得很少，可是對於每一項衝突，卻鋪張揚厲， 

使大家都知道，因而世界上就充滿了這種觀念，認爲 

舉世滔滔，我們正生活在災難的邊緣。假如我們能够 

舉出今日世界存在着的各項合作，並且辑立信念，就 

是世界有賴於合作，而不需要衝突，郵末也許可以刻 

劃出較爲眞實的景象。

三八. ★ 人提議應多多注意於此類合作事業，尤 

其是爲了和平及和平的利盖而進行的合作，使人們對 

這個間題能够有更積極的想法與看法，使人們能够理 

解到，此種合作早已、也正在成爲具體事實，而且其範 

圍還可以擴大。若干年前就曾決定舉辦一個"國際地 

球物理年"。雖然那不過是個特定的題目，但有人曾 

提議，也許本大會可以決定碱請全世界所有國家指定 

一年一不来發表断求和平的演說，我想這是沒有多 

大用處的—— 致力於促進任何方面的合作活動—— 政 

治、文化或其他任何方面，題目是成千上萬，決不會找 

不到的。這樣也許可以使我們的一部分精力與信念轉 

向到合作這個槪念，從而造成一種氣氛，使其他問題 

的解決，也可以比較容易些。S 件事本身不能解決任 

何間題，但可以減輕今日世界正感到棘手的這種政壞 

與衝突的力量。我向諸位作出此項提肅，不過是就其 

大槪而言，並沒有說到細節，本大會不妨思考一下， 

假如認爲是有價値的，也許可以委派一個委員會作進 

一步的審譲，並就如何使這件事成爲事實提具建議。

三九. 諸位想必知道，我所講的那些話很可能會 

被稱爲是老生常談，內容毫無新奇之處。世界上的眞 

理，並無任何新奇之處，暴亂與仇恨實在是不好的， 

對於個人、對於毎一個人都是不好的。世界的大偉人 

是那些與仇恨與暴亂搏鬪的人，而不是那些鼓勵仇恨 

與暴亂滋長、卽使在某些初看起来屬於理直氣壯的一 

些事件上鼓勵仇恨與暴亂滋長的那些人，而且我認爲， 

時至今日，我們對於此種倾向，必須加以制止。我們 

必須要有一種新的想法與看法，人類也必須有一個新 

的發展方向。也許我們現在正在通過這一個階段，也 

可能這種種危機能够促使人類的覺醒，使人類能够對 

世界事務有一種新的想法與看法。舊有的一套已使我 

們陷於如此悲慘的境地。雖然如此，我也曾說過，世 

界在許多方面還是有着巨大的進步的，此種進步很明 

顯地可以解除物質方面的種種困苦，可是，假如世界 

解除了物質方面的困苦，但因爲不能控制自己的思想 

而竟然自己走向減亡，那末試間這對於世界又會有什 

麼好處呢？

m o .因此，我們現在所搶貢的艱巨工作就是要 

鼓勵培養這種新的想法與看法，那就是合作，而且不 

僅是在思想基礎上，而且要切切實實地在世界的絕續 

存亡的基礎上進行合作。我請求本大會對道個問題要 

從大處着眼，而不要斤斤於這個國家或那個國家的 

利害得失，因爲我們現在所要決定的，不是利害得失
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的間題, 而是對每一個入都有關係的生死存亡的間 

題。

四一. 我知道所有道些話聽起來都是非常含糊， 

不着邊際，根本也沒有說出什麼所以然。.但我們又將 

怎麼辦呢？現在有着德國間題、柏林問題，還有東南 

亜問題。這些問題無疑是存在着的，還有非洲的一些 

間題。卽使我對於道些問題有着f十麼具體的意見，但 

是也輪不到我来提出來，。但是我相信，德國間題和柏 

林間題雖然很困薄， 且還牽連到比國家的衝突更 

董大的一些因素一一牽連到爲數很多的人民，對我來 

說，此類間題的人的因素一直都是很董要的—— 雖然 

這些問題很難以解決，但是假如能够有誠意，並且能 

光明正大地去謀求解決而不企圖使任何方面吃鍵'或感 

覺羞辱，那末這些間題還是可以得到解決的。

四二. 關於中印半島，諸位當能記得五六年以前 

所舉行的日內冗會議。1那次會議得到了某些結果，並 

委派了三個國際委員會。主要的結果就是這些有關國 

家應該置身於强國的權力衝突之外，它們應該受到幫 

助，它們不應捲入巨大衝突的源调，因爲很明顯的， 

假如它們捲入確调，那末不管衝突的其他結果怎樣， 

它們一定要滅亡。那座委員會在一定程度上工作進行 

得很完滿，從而制止了道種景象的出現。後來有幾個 

委員會卻沒有能執行它們應該執行的載務，我想大部 

分的困難都是因爲沒有容許它們執行載務的緣故。這 

不是一個容易解決的問題，可是我相信，IP使此類間 

題也可以在主要是推行日內冗會議的舊有政策和允許 

各委員會執行職務的基礎上—— 那項政策是大家都同 

意了的—— 求得解決。

四三. 承主席請我來到本大會講話。在大會面 

前，我感到自己眞是微不足道。我並不是一個有智慧 

的人。我不過是厕身於公務幾乎快有半個世紀，因而 

多少學到了一點東西，我所學到的主要是：聰明的人 

往往會敕出萍常愚議的事；這種想法往往使我對自 

己的智慧—— 或者你們隨便怎麼稱它好了—— 發生了

1 一九五四年六月十六日至七月二十一日舉行的關於恢復 

中印半島和平問題的會譲。

疑間。我間我自己："我道樣做到對嗎 I "我對於許 

多事務都有着懷疑，但是我對於i 幾件事情卻是深信 

不疑的，因爲我歷年來的訓練使我如此；在那悠久的 

歲月中，我接受了我舊時的領袖、甘地聖哲的指導， 

他教給我，仇恨與暴亂歸根結底總是不好的，總是罪 

惡的，因此，任何足以激起仇恨的事物也都是不好的， 

我就是在這種環境下成長起来的。我們不能因爲要解 

決問題就設法把對方消減，而應該去把他爭.取過來。 

你也許不能百分之百的把他爭取過來，可是除此而 

外，也實在沒有別的辦法。丢開理諭不談，丢開思想 

不談，從問題的實際方面看，世界所面臨的扶擇是： 

互相合作或是自取滅亡。可以選擇的是，要不是和平 

共存，就是根本不能存在。關於這一點，那是毫無疑 

問的。

四四. 因此，我向大會提議，對於道些間題，應 

該要從大處着眼，而且因爲這些問題的性質急迫，所 

以也應該給與緊急注意。我深信，全世界的大小國家 

都有同樣的惑覺，但是不期而然地，總有一些不順遂 

的事發生，於是又有了困難；這様也就阻礙了進步。 

但是我總相信，循着那個方向求進步的時機已經成 

熟，那些大國應該抓住道個機會操取行動，不要太過 

考慮應該由那一方面首先向那個方向走一步，因爲首 

先採取主動的人是做對了，將會受到，敬，沒有人會 

認爲走第一步，或走第二步是因爲軟弱，或不够强大 

的緣故。今夭，有些國家是很强大的。一個强國不會 

因爲先採取主動，就變成了一個弱國。一個國家的國 

力如何，這是誰都知道的。

因五. 我非常感謝主席，使我有機會能够向本大 

會講話。讓我再a 說一遍，整個世界的前途，在很大 

程度上有賴於聯合國的繼續存在；沒有聯合國，也許 

根本就不會有计麼前途。

四六. 主 席 ：印度總理剛縫對我們的大會發表 

了一次董要的演說，我要眞心誠意地向他致謝。我相 

信，我們大家都會好好地思考他所說的話。

午後巧時零五分傲會


